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        AMICALE DES AGENTS GENERAUX RETRAITES  

                 DU GROUPE AXA   
            107 rue Réaumur 75002 PARIS 
(Association Loi 1901 – Siret n° 531 074 458 00013) 
                   www.reussirsenior.fr 
 
 
  

 
 

REUNION DU CONSEIL D’ADMINISTRATION DU 3 JUIN 2021 

COMPTE RENDU  
 
 

 Après plusieurs mois de réunions en visio-conférences, suite à la pandémie de Covid 19, 
ce conseil d’administration se tient en « présentiel » à l’hôtel Villa Modigliani (Vacances Bleues) 
à Paris. Chacun s’en réjouit. 
 
 Présents : Marie-Odile CORMIER, Bernard BROSSARD, Françoise TALLON, Michel 
DANIELOU, Roland D’AVEZAC, Maurice OUDOT, Irène BONNY, Jean-Pierre SALIES, Jean MARTIN 
VIVIER, François CARON 
 
 Excusés : Alain ROBERT, François OZENNE, André CESBRON, Anne-Marie RETIF, Daniel 
DUPUIS 
 
Remarque : la question est posée de l’absence de pouvoir ; un administrateur absent ne peut 
pas se faire représenter par un autre administrateur ? Réponse : cela n’est pas prévu par nos 
statuts. A voir éventuellement lors d’une prochaine réforme des statuts (A.G. extraordinaire)  
 
I - Compte rendu du conseil d’administration du 24/02/2021 
 

Le compte rendu de la réunion est adopté à l’unanimité 
 

II - Actualités (Marie-Odile CORMIER)  
 

1. Retraite complémentaire (RCO) : les compagnies veulent se désengager de leur 
contribution financière de 3% pour alimenter le régime de retraite 
complémentaire des agents. Ce financement existe depuis 1952 avec une clause 
de réactualisation tous les 3 ans. La dernière négociation n’avait été validée que 
pour un an. La négociation est en cours pour un effet en 2022.  
Le risque d’une suppression de cette contribution est soit une baisse de la 

pension de retraite complémentaire de l’ordre de 33%, soit une augmentation 
importante des cotisations retraites des actifs, ou un mix des deux.  
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Actuellement la Cavamac possède l’équivalent de 55 ans de réserves, alors que 
l’obligation légale est de 40 ans minimum. La Cavamac propose de reconduire la 
contribution des compagnies avec un taux ramené à 2,5%, ce qui obligerait de 
puiser dans les réserves pour le complément. Les négociations sont menées 
entre AGEA et la FFA ; une information à tous les retraités adhérents a été faite 
par Gérard LEBEGUE (Agea Sénior) et également à tous les adhérents Réussir 
Sénior par notre présidente. La prochaine réunion de négociation se déroulera le 
11 juin. 

  Il est décidé d’attendre cette date pour refaire une information à nos 
adhérents. Maurice OUDOT suggère que la communication soit relayée par 
chaque président de région à ses adhérents. Toutefois il faut faire attention à 
ne pas « créer de l’angoisse » (Irène BONNY) 

 
2. Recrutement des nouveaux adhérents (Marie-Odile CORMIER) 

 
Suite à la mise en place du RGPD, il est compliqué d’avoir les listes des agents partant en 
retraite et AXA ne nous a communiqué dernièrement que des listes réduites (après 
accord des intéressés). 
Une charte a été signée entre AGEA et AGEA SENIOR pour que AGEA SENIOR 
communique à chaque amicale la liste des agents participants aux stages de préparation 
à la retraite. L’effet de cet accord est au 01/06/2021. 
Michel DANIELOU exprime son désaccord et dit que l’on doit pouvoir s’affranchir de 
cette difficulté, mais comment ne pas respecter la loi ?  
 

3. Commission sociale Cavamac 
 
Marie-Odile CORMIER assiste régulièrement aux réunions de cette commission et 
indique qu‘il y a toujours des dossiers à traiter, notamment pour des veuves d’agents 
dont les revenus sont très bas 
 

4. UNAPL  
 

Suite à l’action de l’UNAPL (Michel PICON président), les professions libérales 
bénéficieront d’une indemnité journalière en cas d’arrêt de travail, à partir du 1er juillet 
2021. 
 

III – Communication/bulletin semestriel  (Marie-Odile CORMIER) 
 
La présidente indique qu’elle a eu plusieurs échanges avec Michel PAVAUT, qui ne pouvait pas  
se déplacer aujourd’hui, qui lui a fait des propositions pour améliorer la communication de 
l’amicale. 
Le premier objectif était d’aider Anne-Marie RETIF pour la réalisation du bulletin semestriel. 
Suite au dernier conseil d’administration un comité de rédaction a été créé avec un « délégué 
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communication » par région. Ce comité s’est réuni plusieurs fois et a commencé à travailler, 
notamment sur le bulletin semestriel de juillet 2021. 
Une proposition est faite de donner un nom au bulletin semestriel et de modifier la signalétique 
de la couverture de ce bulletin. Le nom « PLURIELS » est proposé (le nom « HORIZONS » avait 
été aussi envisagé).  
Une discussion a lieu entre les membres du conseil sur le nom  « PLURIELS ». Pourquoi pas 
« REUSSIR SENIOR Infos » pour avoir une harmonisation avec « AGEA SENIOR Infos » ? De plus il 
existe aussi un souhait de rapprochement d’actions avec les agents actifs, donc avec le nom 
« REUSSIR ». 
Après discussion il est décidé d’organiser un sondage vers tous les adhérents par 
l’intermédiaire de l’outil existant sur le site internet, en donnant le choix entre les deux 
propositions.  
Michel DANIELOU demande une nouvelle fois que tous les textes du bulletin semestriel soient 
communiqués aux membres du conseil d’administration(ou du bureau) avant parution. Il est 
acté que c’est le comité de rédaction qui décidera des articles avant parution : vote à 
l’unanimité moins une voix (Michel DANIELOU) 
Toutefois il est recommandé aux membres du conseil d’administration de proposer des articles 
à faire paraitre dans le bulletin. 
Il est également décidé de faire partir des newsletters plus fréquemment (mais il faut des 
sujets adaptés et intéressants). Cette tendance a déjà été mise en place. La rédaction  des 
newsletter est sous la responsabilité de la présidente et du secrétaire général, et l’envoi est 
sous la responsabilité de François CARON. 
Concernant le site internet, François CARON précise que certaines améliorations sont en cours, 
proposées par notre web master Florent DEWAS, et que certaines mises à jour pourront être 
réalisées ensuite.  
 
IV – Congrès de Bastia (Bernard BROSSARD) 
 
Bernard BROSSARD rappelle que, compte tenu de différents éléments, et notamment des 
restrictions dues à la pandémie, la préparation a été faite en collaboration avec une agence 
locale à Bastia et avec l’office de tourisme de Bastia avec lequel Antoine MATTEI nous avait mis 
en relation (contrairement aux autres années où Bernard BROSSARD se rendait sur place et 
préparait les réservations et les choix en fonction de ses visites). 
A ce jour le nombre d’inscriptions est réduit (une trentaine) et la situation est assez 
inquiétante. Plusieurs causes à cela : 

• La situation sanitaire : certains se demandent s’ils pourront se déplacer et si 
l’annulation sera possible en cas de problème 

• La difficulté d’organisation pour accéder à Bastia : avion / bateau, certains n’étant 
pas à l’aise avec ce type de réservations 

• Les prix demandés aux adhérents, plus chers que lors des deux derniers congrès 
(Besançon, Dax)  

Après discussion il est décidé de rappeler à tous les adhérents que notre agence partenaire à 
Bastia (CIT) peut s’occuper totalement des organisations de transport d’une part, et que 
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d’autre part l’amicale a souscrit une assurance pour que personne n’ait de problèmes en cas 
d‘annulation.  
Par ailleurs, il est proposé que l’amicale prenne en charge une participation financière plus 
importante afin de diminuer les coûts supportés par les participants. Bernard BROSSARD 
indique que la prise en charge financière de l’équivalent de la nuit d’hôtel du lundi 12 octobre 
reviendrait à baisser le prix demandé de 94 € pour une personne seule, et de 104 € pour un 
couple, soit une dépense pour l’amicale de l’ordre de 8.000 € sur la base de 80 adhérents 
participant.  Cette proposition est mise aux votes, et est adoptée à l’unanimité moins une 
voix contre  (Maurice OUDOT). Maurice OUDOT indique qu’il faudrait réfléchir à organiser nos 
assemblées annuelles différemment et que ce type de congrès, calqué sur celui  des actifs, 
coute très cher.  
Il est donc décidé de faire une communication à tous les adhérents en indiquant les points ci-
dessus et les nouveaux prix réduits.   
 
 
V – Présentation des comptes de l’exercice 2020 (Françoise TALLON) 
 
Françoise TALLON, trésorière, présente les comptes de l’exercice précédent, dont le tableau 
récapitulatif a été envoyé à chaque administrateur. Ce tableau fait apparaitre un montant total 
de recettes de 99.982,87 € et un montant de dépenses de 65.457,62 €. La trésorerie d’établit 
fin 2020, à 165.448,85 € (compte courant et comptes livret) 
Maurice OUDOT regrette que chacun n’ait pas pu recevoir le grand livre avant la réunion, la 
projection de ce dernier sur un temps limité ne permettant pas une analyse suffisante, 
notamment concernant les dépenses.  
Il est décidé de prévoir une provision supplémentaire en prévision des dépenses des congrès 
2021 et 2022. Cette opération viendra en diminution de l’excédent de l’exercice. 
Les comptes sont approuvés à la majorité , avec une abstention (Maurice OUDOT).   
François CARON indique qu’un changement de logiciel comptable avec une sauvegarde dans le 
« cloud » est à l’étude afin que la transmission soit facilitée lors d’un changement de trésorier 
notamment, et qu’un partage avec d’autres administrateurs habilités soit possible. 
 
 
VI- Régions (présidents de région) 
 
Le travail des équipes régionales a été salué. Les relances des impayés, par exemple, ont donné 
de bons résultats, et les adhérents sont heureux des appels qui leur sont faits. 
 

• Ile de France (Maurice OUDOT) : des réunions en visio-conférences « Zoom » 
ont été organisées en partenariat avec la région ouest. Cela a permis de 
maintenir le lien entre les adhérents et de faire une animation en cette 
période de pandémie. 4 conférences ont déjà eu lieu et il a été décidé de 
poursuivre cette animation, même en dehors de la période de covid, avec un 
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rythme d’une conférence par mois.  Cela ne coûte pas cher, même avec 
l’abonnement zoom élargi (pas de durée limité à 40 ‘) 

• Nord-Est (Roland d’AVEZAC) : pas de sortie ni d’animation suite à la période 
de covid 19. Contact a été pris  avec Michel BARBIER pour intégrer le bureau 
régional nord-est ; ce dernier n’a pas manifesté d’opposition. 

• Ouest (Irène BONNY) : outre le partenariat avec la région Ile de France, une 
sortie à Montsoreau est organisée le 24 juin (croisière sur la Loire)  

• Sud-Ouest (Jean-Pierre SALIES) : la période n’a pas permis de reprendre les 
sorties qui avaient dû être annulées suite au confinement. Un projet de 
sortie à Carcassonne est à l’étude. 

• Sud-Est (François CARON pour Daniel DUPUIS) : une réunion en visio 
conférence a été organisée avec les délégués départementaux . Un sondage 
a été organisée pour évaluer la faisabilité d’un voyage en Corse après le 
congrès de Bastia. Les invitations ont été lancées mais à ce jour il y a très peu 
d’inscriptions. 

 
VII- Voyages (Michel DANIELOU) 
 

• Equateur : ce voyage (2020) a été reporté puis annulé. Chaque participant inscrit a reçu 
un courrier proposant soit un transfert sur un autre voyage (Norvège), soit un 
remboursement après un délai de 18 mois, soit septembre 2021  (cf législation)  

• Norvège : voyage organisé en remplacement de l’Equateur. Voyage reporté de Avril 
2021 à juin 2021 puis finalement annulé. Un courrier a été envoyé à chaque participant 
pour un remboursement qui aura lieu courant de ce mois (juin 2021) 

• Sicile : ce voyage s’est déroulé normalement avec peu de participants, certains ayant 
décidé d’annuler pour raisons personnelles (non médicales). Donc pas de 
remboursement possible (voir les conditions d’assurance) 

 
Michel DANIELOU  regrette vivement que certaines rumeurs fausses et désobligeantes soient 
propagées sur la gestion des voyages, alors que la période ne facilite pas les choses. 
 
VII- Assurances collectives (Michel DANIELOU)  
 
Michel DANIELOU indique que la compagnie AXA a décidé de faire des investissements afin de 
développer l’application « mon axa » et ses fonctionnalités. 
Pour le contrat groupe Réussir, l’augmentation de la garantie pour le remboursement des 
implants dentaires est en projet. 
 
La réunion se termine à 15h45, plus rien n’étant à l’ordre du jour. 
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